

Jahresbericht 2024 – Ligawesen Gerätturnen weiblich

Regionalliga Nord (DTL) und Hessische Landesligen I – V Gerätturnen weiblich Turngau Main-Rhein

Regionalliga Nord (DTL)

Die Mannschaft des TV Langen schaffte im Jahr 2024 erneut den Klassenerhalt und wird den Turngau auch 2025 wieder überregional auf Bundesebene vertreten.

Die Wettkampfsaison 2024 begann durchwachsen aufgrund einiger Ausfälle (urlaubs- und krankheitsbedingt) im April in Ketsch mit dem 8. Platz. Im Juni in Dortmund gelang dem Team in der Tageswertung der Sprung auf Rang 5 und die rote Laterne in der Tabelle konnte an die Konkurrenten aus Buchholz abgegeben werden. Mit einer großartigen Teamleistung, einer enormen Leistungssteigerung und einem weiteren 5. Rang in Dillenburg sowie Rang 7 zum Abschluss der Saison in Heddesheim sicherte sich das Team den Klassenerhalt in der Deutschen Turnliga für die kommende Saison.

Bereits jetzt wünschen wir allen Turnerinnen, Trainerinnen und Trainern eine gute Vorbereitung und viel Erfolg für die kommende Saison.

Hessische Landesliga

In der Landesligasaison 2024 waren insgesamt sieben Teams aus dem Turngau Main Rhein am Start in den Ligen I, II, III, IV und V Süd.

Landesliga I:

Es wurden in diesem Jahr erneut drei Wettkämpfe ausgetragen: im Mai in Großostheim, im Juni in Hoof und im Oktober in Hofheim. Aus dem Turngau Main-Rhein waren die Teams der SKV rot weiß Darmstadt und der ersten Mannschaft des TV Langen am Start. Der TV Langen erzielte in dieser Saison mit Rang fünf einen soliden Platz im Mittelfeld. Darmstadt musste leider bei allen Wettkämpfen ersatzgeschwächt an die Geräte gehen und wird den Turngau 2025 in der Landesliga II vertreten.

Landesliga II:

In der Landesliga II wurden ebenfalls drei Wettkämpfe in Limburg, Groß-Ostheim und Hofheim ausgetragen. Der TV Langen II schaffte in dieser Saison mit zwei Tagessiegen auch den Gesamtsieg in der zweithöchsten hessischen Liga. Allerdings darf das Team nicht aufsteigen, da bereits eine Mannschaft des Vereins in Liga I startet und wird auch im kommenden Jahr erneut in Liga II an die Geräte gehen. Die TuS Griesheim zeigte im starken Teilnehmerfeld der Liga II eine gute Saison. Das noch sehr junge Team muss nach tollen Leistungssteigerungen im Wettkampfsjahr leider trotzdem den Weg in Liga III gehen und freut sich dort in 2025 neu anzugreifen.

Landesliga IV Süd:

In der Landesliga IV Süd gingen der TV Biebesheim und der TV Langen III in Fulda, Gießen-Wieseck und Biedenkopf ins Rennen. Beide Teams qualifizierten sich auf den Rängen 2 und 4 für das Aufstiegsfinale im Oktober in Hofheim. Der TV Biebesheim schaffte dort als Zweitplatzierter den Aufstieg in die Landesliga III. Der TV Langen III wird auch 2024 in der Landesliga IV Süd antreten.

Landesliga V Süd:

Der TV Crumstadt erreichte nach den drei Wettkampftagen in Groß-Ostheim, Gießen-Wieseck und Hofheim einen guten 9. Platz im Gesamtklassament und wird auch in der kommenden Saison in der Liga V Süd an den Start gehen.

Insgesamt steht also eine sehr ordentliche Bilanz für die Mannschaften des Turngau Main-Rhein in der Saison 2024. Wir wünschen allen Teams eine gute Vorbereitung für die Saison 2025 und viel Erfolg!

Die Landesligaversammlung 2024 fand bereits am 01.12.2024 online via Teams statt. Der Meldeschluss für die Saison 2025 ist somit bereits verstrichen. Vorab hatten sich keine weiteren Vereine auf die Erinnerung Anfang November gemeldet.

Interessierte Vereine für den Ligabetrieb können sich gerne für weitere Informationen für die Saison 2026 für einen Neueinstieg bei mir melden. Zudem gibt es die Möglichkeit über das gesonderte Startrecht für die Landesliga, leistungsstarke Turnerinnen in einem der Ligateams aus dem Turngau in der Saison 2025 mit turnen zu lassen. Meldet euch bei Interesse einfach direkt bei den Vereinen.

Christine Petrovic

Ligabeauftragte Turngau Main-Rhein

Egelsbach, 9. Dezember 2024